



- [Página principal](#)
- [Quiénes somos](#)
- [Programas](#)
- [Temas Relevantes](#)
- [Noticias](#)
- [Centro de Documentación](#)
- [Galería de Fotos](#)
- [Cómo Colaborar](#)
- [Enlaces](#)

Boletín electrónico

Suscríbese de forma gratuita al boletín electrónico de Alianza por tus Derechos.

SUSCRIBIR

INFORME ALTERNATIVO
COSECODENI COSTA RICA



06/02/2012

PERU: Una niña violada que no recibe apoyo psicológico puede llegar al suicidio

Que la víctima alcance justicia, es decir, que vea a su agresor castigado, ayuda en el proceso de sanación.

Esta semana noticias como el fuerte sismo en Ica, la crítica negativa sobre nuestra gastronomía, y una masiva marcha nacional por el cuidado del agua hicieron pasar inadvertido el caso de una niña de diez años que dio a luz a un bebé de 2,2 kilogramos de peso. Un alumbramiento que fue producto de una violación.

Del caso se sabe que la pequeña madre se recupera favorablemente y el recién nacido tiene "las mejores expectativas de salud", según los médicos del hospital Hermilio Valdizán. Mientras que la fiscalía en Huánuco, región donde ocurrieron los hechos, busca a Gaudencio Pulido Castañeda, de 45 años, sindicado por la menor como su violador, pero está desaparecido.

De ser el sujeto detenido y sentenciado, puede pasar por lo menos 35 años de prisión. Sin embargo eso no es suficiente para reparar el enorme daño ocasionado a la niña.

Las consecuencias que ahora tiene que afrontar esta jovencísima madre van desde una dificultad para socializar hasta desarrollar una fuerte depresión que la lleve al suicidio.

ULTRAJE EN LA INFANCIA

Según Janet Oliveros, directora del Centro Psicoterapéutico del Perú, muy pocas personas llegan a superar del todo la experiencia de una violación y más si esta se comete en la etapa de la infancia.

"La situación de este caso es atípico, primero porque ella es una niña con pubertad precoz, ya que a su edad menstrúa y producto de una violación queda embarazada. No está preparada para ser madre y frente a las circunstancias va a percibir que su hijo es una especie de hermano menor dentro del sistema familiar, y serán los padres quienes tengan que asumir el cuidado del bebé. El nivel psicológico de la niña será limitado si no recibe ayuda profesional".

También puede ver que su hijo representa el hecho de haber sido abusada sexualmente, tener sentimiento de ofensa o de sentirse herida. Ahora, si una persona víctima de violación necesitará apoyo psicológico de por vida resulta relativo porque todo dependerá de la capacidad de afrontar su experiencia.

Las terapias que se desarrollan –dice la especialista– consisten en ayudar a la víctima a superar su trauma. Es todo un proceso, como una especie de duelo. Tenemos que ayudarlo a que exprese su dolor, su tristeza y rabia. Esa etapa de su vida (abuso sexual) no la va a olvidar, pero el objetivo es que cuando llegue a recordarlo ya no sea con rencor y sin que afecte su vida emocional.

Los especialistas señalan que ayuda mucho a la víctima alcanzar justicia, es decir, ver que su agresor es castigado por el daño que le ocasionó. Sobre ese aspecto es que las autoridades deben actuar. En este caso la primera en pronunciarse fue la ministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, Ana Jara: "Nos vamos a encargar de la defensa, y pedimos que la condena no debe ser menor de 35 años por la edad de la menor violentada".

Ojalá el caso alcance justicia y se cambie la realidad que existe: miles de niños víctimas de violación y solo 30 abusadores sentenciados con la pena máxima: cadena perpetua.

Claves

Miles de violaciones sexuales se producen cada año en nuestro país con

Buscar en el sitio

BUSCAR



total impunidad. En el año 2009, por ejemplo, se registraron 6.751 casos. El 94% de las víctimas son mujeres, y en su gran mayoría se trata de niñas y adolescentes: 4.932 casos, casi las tres cuartas partes del total de víctimas.

En el año 2006, una niña de 9 años, natural de la provincia de Pachitea, también se convirtió en madre a causa de una violación perpetrada por su primo.

<http://www.larepublica.pe>

Se permite la reproducción de los contenidos de este sitio citando la fuente.
Los contenidos de este sitio web están bajo una Licencia Creative Commons [Reconocimiento-NoComercial-SinObraDerivada 2.5](#).
Sitio administrado con [Cyclope](#) de [Código Sur](#).